

Bericht der Sozialkommission 2023

Für die aktuelle Legislatur wurde festgelegt, dass die Sozialkommission jeweils im Frühjahr die Öffentlichkeit über aktuelle Themen und Brennpunkte informiert. Dieser Bericht soll einen Überblick über wichtige Meilensteine im Jahr 2023 geben:

Fokusthema Bildung

In der wirtschaftlichen Sozialhilfe sind die Ablösung und damit die finanzielle Unabhängigkeit das Ziel. Damit nicht nur eine schnelle, sondern auch eine langfristige Ablösung gelingt, kann unter anderem bei der Grundbildung angesetzt werden. Wenn diese fehlt oder ungenügend ist, ist der Zugang zum Arbeitsmarkt massiv erschwert. Lücken bei der Grundbildung müssen besser erkannt und mit den betroffenen Personen thematisiert werden. Informationen zu Möglichkeiten der Kompetenzerweiterung müssen vorliegen und wo möglich unterstützt werden. Inzwischen erfasst und wertet die Sozialberatung Bildungsmassnahmen statistisch aus. Zudem wurden die Sozialarbeitenden gezielt für das Thema sensibilisiert und angehalten, den Fokus verstärkt auf diesen Bereich zu legen. Im Jahr 2023 konnten 22 Klientinnen und Klienten gezielt im Bildungsbereich gefördert werden.

Mieten / Wohnen

In der Strategie ist festgelegt, dass die Mietzinsrichtlinien jährlich überprüft werden. Im Februar 2023 wurden die Mietzinslimiten von der Sozialkommission erhöht, die Richtlinien in ihrem Grundsatz jedoch nicht angepasst. Die hohen Kosten und der Mangel an günstigem Wohnraum sind weiterhin ein grosses Thema. Erschwerend kommen die Erhöhungen des Referenzzinssatzes und der Nebenkosten hinzu.

Gemeindeeigene Kindertagesstätte Kinderhaus Werd

Einmal jährlich besuchen zwei Mitglieder der Sozialkommission als Referentinnen das Kinderhaus Werd und erstellen einen Bericht zuhanden der Sozialkommission. Das Pflichtenheft und die Berichterstattung wurden 2023 überarbeitet und umfassen nun Informationen zur Umsetzung der Strategie, zur Einhaltung der gesetzlichen Grundlagen, zum subjektiven Eindruck vor Ort sowie zu anstehenden Projekten und deren Umsetzungsplanung. Der Bericht 2023 bescheinigt dem Kinderhaus Werd einen gut laufenden Betrieb und eine gute Vernetzung mit anderen Akteurinnen und Akteuren im Bereich der frühkindlichen Bildung und Betreuung. 2024 stehen einige konzeptionelle Veränderungen und Renovationen am Haus an, um auch zukünftig den Ansprüchen an ein modernes Kinderhaus gerecht zu werden.

Stärkung der Zusammenarbeit zwischen Sozialberatung und Sozialkommission

Im Rahmen dieses Strategieziels findet jährlich eine Fachexkursion und/oder ein externer Fachinput statt, an welchem sowohl die Mitglieder der Sozialkommission als auch die Sozialarbeitenden teilnehmen. Im Herbst 2023 präsentierte eine Mitarbeiterin der Bildungsdirektion des Kantons Zürich das Angebot «Lernstube». Lernstuben bieten eine positive Lernumgebung, die durch flexible Kurse, Beratung und konkrete Hilfe Personen mit geringen Grundkompetenzen in Lesen und Schreiben,

Rechnen sowie im Umgang mit Informations- und Kommunikationstechnologien (IKT) den (Wieder-)Einstieg in die Weiterbildung und ins Berufsleben erleichtert. Der geplante Besuch bei der Organisation «Streetchurch» wurde aus terminlichen Gründen auf Mai 2024 verschoben.

Ausblick 2024

Die für die aktuelle Legislatur festgelegten Ziele werden dieses Jahr weiterverfolgt. Der Fokus wird weiterhin auf die Bereiche Mieten/Wohnen und Bildung gelegt.